

Desplome de la producción manufacturera en 29 estados (El Financiero 04/09/09)

Desplome de la producción manufacturera en 29 estados (El Financiero 04/09/09)(Redacción) Viernes, 4 de septiembre de 2009 Campeche, Tabasco y Chiapas, excepciones en mayo. La caída de la producción manufacturera en mayo se manifestó en 29 de las 32 entidades del país, en seis de las cuales el deterioro se presentó desde abril. Sólo Campeche, Tabasco y Chiapas tuvieron aumentos. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revela que estados como Chihuahua, Morelos y Tlaxcala, que tienen una fuerte actividad maquiladora, tuvieron retrocesos anuales desde 2007. Los datos apuntan que la caída de la demanda externa y la debilidad del mercado interno han frenado el desempeño del sector. Incluso, industrias que observaron fuertes afectaciones por la recesión económica, como la automotriz, propiciaron un desplome en la producción. Coahuila, que alberga una armadora de vehículos de DaimlerChrysler, en mayo tuvo una caída anual de 46.6 por ciento; Chihuahua, donde se concentra un gran porcentaje de maquiladoras transnacionales, bajó 24.7 por ciento; Baja California, 24.6, y Michoacán, 24. Según las cifras, este desplome productivo a nivel nacional es similar al ocurrido a mediados de la década de los noventa, aunque en ese año la caída no fue tan prolongada gracias al desempeño del sector exportador. Acumulado En cuanto a los resultados en enero-mayo, los datos muestran que las entidades más afectadas fueron Coahuila y Puebla, con reducciones anuales de 44.24 y 22.70 por ciento, respectivamente. Durante ese periodo destaca la caída anual de 2.5 que tuvo Campeche debido a una reducción de la producción petrolera como resultado de una baja en la demanda. En ese mismo lapso, Zacatecas tuvo un avance de 1.8 por ciento, pero la pérdida de mayo muestra que las actividades de la entidad, principalmente la minería, también experimentaron retrocesos. Tabasco y Chiapas son los únicos estados que tuvieron un comportamiento positivo en los primeros cuatro meses del año.